

SMLH



SOCIÉTÉ DES MEMBRES
DE LA LÉGION D'HONNEUR
SECTION DU RHÔNE ET DE
LA MÉTROPOLE DE LYON

Cérémonie des Vœux SMLH 8 Janvier 2016

*Monsieur le Directeur de Cabinet, représentant Monsieur le Préfet de la Région Rhône-Alpes-Auvergne, Préfet du Rhône,
Monsieur l'adjoint au Maire, chargé du Patrimoine, de la Mémoire et des Anciens et des Anciens combattants représentant Monsieur le Sénateur-Maire de Lyon,*

Monsieur le Maire, du 4^e art, Premier Vice-président de la Métropole de Lyon,

Monsieur le Représentant du Général de corps d'armée, Gouverneur Militaire de Lyon, officier général de zone de défense et de Sécurité Sud-Est, Commandant de zone terre Sud-Est

Monsieur le Représentant du Général de corps d'armée commandant la Région de Gendarmerie Rhône-Alpes-Auvergne et la Région de Gendarmerie Sud-Est,

Madame la Vice-Présidente Honoraire du Conseil Général,

Monsieur l'Inspecteur d'Académie, représentant Madame la Rectrice de l'Académie de Lyon,

Messieurs les Représentants des Cultes,

Monsieur le Directeur départemental de l'Office national des Anciens combattants et victimes de guerre (O.N.A.C.),

Messieurs les Présidents d'Association, (SMLH de l'Ain, ANMONM section du Rhône, D.P.LV, IHEN, ...)

Messieurs les Meilleurs Ouvriers de France,

Mesdames et Messieurs les Proviseurs et Enseignants

Chers lauréats et membres de leurs Famille,

Chers amis,

Mesdames et Messieurs, il y a des moments plus importants que d'autres qui nous rassemblent au niveau de la section du Rhône et de la Métropole de Lyon de la Légion d'honneur et c'est le cas aujourd'hui pour les vœux 2016 comme nous venons déjà de le vivre avec la remise des prix aux lauréats 2015 de la section. Le grand nombre de participants est fort significatif pour la reconnaissance de l'action de notre section de la Légion d'honneur vis-à-vis des jeunes et de leurs actions vis-à-vis des autres dans leur milieu scolaire, actions qui accompagnent leurs études diversifiées non seulement excellentes mais tournées vers l'action pour autrui et leur foi en l'avenir. Qu'ils en soient encore vivement remerciés.

Merci pour votre présence qui rassemble aujourd'hui un nombre important de légionnaires et surtout de représentants des autorités de notre région, de notre département et de la Métropole. Cela montre, démontre, l'importance que vous accordez sur la région, sur le département et la métropole à la Société des membres de la Légion d'honneur. Cette représentativité, depuis que je suis président, je la vis presque quotidiennement avec les membres du bureau de la Section.

Celle-ci, forte de plus de mille sociétaires, participe à plus de 11 cérémonies et manifestations mensuelles auxquelles nous sommes conviés ou à notre initiative. De cette représentativité parfaitement assumée nous vous en remercions vivement Mesdames et Messieurs.

Mais ce rassemblement pour les vœux 2016 est aussi l'expression de l'engagement de la section de la SMLH dans les trois axes importants qu'elle relaye pas rapport à notre siège sous la direction du général d'armée Hervé Gobilliard, Président national de la Société des Membres de la Légion d'honneur.

Je voudrai simplement rappeler aujourd'hui ces trois perspectives mises en œuvre par les responsables de l'association et tout simplement par nombre de légionnaires directement sur le terrain.

Le premier axe est l'entraide, entraide, qui revêt trois aspects. Elle est intergénérationnelle car nombre de légionnaires sont sensibles et à l'écoute. Il s'agit quelquefois d'une aide matérielle ou psychologique ou un soutien moral. Elle correspond aussi à des actions significatives vis-à-vis de la jeunesse, actions que nous devons encore développer, et nous allons essayer de mieux être en liaison avec les jeunes collégiens et ceux de l'enseignement élémentaire, en particulier dans le cadre de l'action sur le civisme conduit par notre collègue Pierre Chaverot que je tiens d'ailleurs à féliciter pour sa promotion récente au grade d'officier dans l'Ordre de la Légion d'honneur. Il faudra y ajouter cette année 2016 la valorisation de tous les parcours de nos jeunes et en particulier une meilleure adéquation entre enseignement et débouchés professionnels.

Le second axe est celui de la cohésion entre les sociétaires et de la transmission de la mémoire des valeurs de l'Ordre. Celles-ci sont d'ailleurs parfaitement mises en avant en particulier à l'échelle citoyenne dans les moments graves, difficiles, mais aussi signifiants pour tout citoyen. Il est très important de constater que, malgré quelques remarques sur notre Ordre et ses nominations, la grande majorité, consciemment ou non, a bien reconnu et mis en valeur à l'échelle du pays que les citoyennes et citoyens se retrouvaient en elles. C'est justement au niveau de la cohésion que nous nous retrouvons pour apporter notre poids, notre volonté de les mettre en valeur, comme chacune des autorités présente aujourd'hui le montre et le souhaite à chacune des manifestations auxquelles nous participons dans le cadre de la métropole, et du départemental.

J'ai enfin eu l'occasion de voir à quel point, lors d'un décès, la présence de la Légion d'honneur est une volonté affirmée non seulement par le légionnaire qui nous quitte, mais par la famille, et le souhait de celle-ci de transmettre et mieux faire connaître ces valeurs aux jeunes générations. Il en est de même quand nous participons aux réunions « patriotiques » civiles et militaires dans les municipalités.

Enfin, et c'est cela qui est aussi mis en relief, le troisième volet se fait avec les valeurs patriotiques et citoyennes de fraternité que nous valorisons, et qui sont si précieuses aujourd'hui. Avec plus de 60 participations officielles de nos membres de comités et de bureau nous en sommes un vivant exemple. Ils prennent pleinement part à ces rassemblements soit au niveau des écoles, soit des manifestations d'anciens combattants, et à l'occasion du centenaire de la grande guerre, tous événements qui favorisent cet élan patriotique, comme aussi les manifestations liées aux commémorations de la déportation avec par exemple le retour des déportés de Montluc.

Oui, la SMLH est présente, oui la SMLH soutient, oui la SMLH agit , c'est le message de cohésion, de fermeté, de mémoire et d'optimisme dans l'avenir que je voudrai transmettre pour 2016 au nom des 1 050 sociétaires à vous tous, Mesdames et Messieurs responsables civils, religieux et militaires au nom de la section SMLH du Rhône et de la Métropole de Lyon. Je tiens à vous remercier encore de votre présence qui témoigne de la confiance que vous accordez à l'Ordre de la Légion d'honneur pour qu'il soit digne des trois principes de la SMLH : Solidarité, Honneur et Patrie. Soyez sûr qu'en 2016 vous pourrez compter sur notre présence pour mieux les transmettre et les enraciner dans le devenir de nos citoyens et de notre pays.

Jean Ulysse